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� Le son [p] s’écrit avec la lettre p : une poupée. 

Certains mots s’écrivent avec deux p : un appareil. 
 

� Le son [b] s’écrit avec la lettre b : un bébé. 

Certains mots s’écrivent avec deux b : une abbaye. 

 

[p] 

p 
le pantalon – mes parents – une compote – ce placard 

un parachute – ta cabane – un hôpital – une soupe 
petit – propre – près de – pendant – parce que 

pp 
une nappe – l’enveloppe – la grippe – appeler – 
applaudir – il apporte 

 

[b] 

b 
un blouson – la bête – le bonnet – la branche - beau 
un album – ma chambre – ce tableau – tomber 
cette robe – deux jambes – s’habiller - bonne 

bb 
un scrabble - dribbler  - un abbé – un hobby – un 
rabbin 

 

Attention : un drap – un loup - beaucoup – trop – le plomb 

 

 

 

� Le son [d] s’écrit avec la lettre d : un dragon. 

Certains mots s’écrivent avec deux d : une addition. 
 

� Le son [t] s’écrit avec la lettre t : une tente. 

Certains mots s’écrivent avec deux t : une botte. 

Dans certains mots, on voit la lettre t mais on entend [s] : 

la récréation, un Martien, une action, un patient 

 

[d] 

d 
décembre – un domino – la méduse – la poudre – se 
doucher – jeudi – le dernier – une marchandise – drôle 
du cidre – descendre – se dresser – ce dinosaure 

dd un caddie – du cheddar – un pudding - additionner 

 

[t] 

t 
une tornade – le tournevis – une compote – du thon 
un abricotier – ta tortue – tricoter –triste – tard 
le citron – un château – montrer – des pastilles 

tt 
attendre – je jette – une alouette – des biscottes 
une charrette – grelotter – cette culotte 

 

Attention : grand – un canard – une dent – un mammouth 

Les sons [p] et [b] Les sons [d] et [t] O1 O2 



 

 

� Le son [f] s’écrit avec la lettre f : une girafe. 

Certains mots s’écrivent avec deux f : il est souffrant. 

Le son [f] peut aussi s’écrire ph : un éléphant. 
 

� Le son [v] s’écrit avec la lettre v : le vétérinaire. 

 

 

 [f] 

f 
un fantôme – une flamme – fermer – la confiture 
le facteur – enfiler – faire – fraîche - fine 

ff 
un effort – chauffer – offrir – être affamé – coiffer 
le souffle – folle – une truffe – siffler – des chiffres 

ph 
le phare – une pharmacie – ce phoque – téléphoner 
triompher – le physique – une catastrophe 

 

 

[v] 

v 

 

verte – une voiture – la véranda – vendre – avaler 
une rivière – du savon – livrer – un serviteur 

 

 

 

 

� Un groupe de lettres prononcées ensemble forme une 

syllabe. Les syllabes mises ensemble forment des mots. 

vol        mot de trois lettres, une seule syllabe 

a/mi   mot de trois lettres, deux syllabes 

dé/ni/cher  mot de huit lettres, trois syllabes 

 

� Lorsqu’on lit, on accroche ensemble certains mots : on dit 

qu’on fait la liaison. 

Ils ont vu des éléphants. 

 

� Pour écrire certains mots on utilise une apostrophe (‘) : 

aujourd’hui – l’école – l’écureuil 

 

� En fin de ligne, on coupe toujours un mot de plusieurs 

syllabes entre deux syllabes, ou entre deux consonnes 

identiques. 

les en-   une gros 

fants    -se pomme 

 

 

 

 

Les sons [f] et [v] O3 Les syllabes O4 



 

 

 

L’alphabet comporte 26 lettres : 

- 6 voyelles : a e i o u y 

- 20 consonnes : b c d f g h j k l m n p q r s t v w x z  

 

On peut écrire les lettres de l’alphabet dans différentes  

écritures : 

 

En écriture cursive : 

les minuscules : : : :     

a b c d e f g h i j k l m n o p q r s t u v w x y z 
les majuscules :  

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z 
En script : 

les minuscules :  

a b c d e f g h i j k l m n o p q r s t u v w x y z 

les majuscules :  

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z 

 

Dans l’alphabet, les lettres sont toujours rangées dans le  

même ordre : c’est l’ordre alphabétique. Il nous est très  

utile pour chercher et trouver un mot dans le dictionnaire. 

 

 

 

 

� Le son [o] peut s’écrire :  

- o : une moto, du chocolat, gros 

- au : une autruche, chaud, un landau 

- eau : un chameau – un drapeau – un râteau 

 

� Dans certains mots, la lettre o se prononce [OOOO] :  
un coq, un bol, une pomme, une tortue, un effort 
 

 

[o] 

o 
un fantôme – une orange – des photos – un vélo – trop 
joli – rose – offrir – du fromage – du cacao 
un arrosoir – se reposer – le dos – un motard 

au 
chaud – un dauphin – sauter – le restaurant- un tuyau 

l’automobile – jaune – à gauche – autour – aussi 
les animaux – les végétaux – une aubergine 

eau 
le cadeau – un gâteau – ce chapiteau – un tableau 
de l’eau – ma peau – les oiseaux – un rideau 
des ciseaux – beaucoup – un lionceau – le plateau 

 

 

 

 

L’alphabet O5 Le son [o] O6 



 

 
 

� Dans un mot, le son [éééé] s’écrit é :  
une école le préau 
 

� A la fin d’un mot, le son [éééé]  peut s’écrire de différentes 
façons : 

- er : rêver, un escalier 
- é ou ée : le café, une fée 
- ez : vous dessinez 

 
 
 

[éééé] 

é 

une écharpe – une étoile – un bébé – le téléphone  
méchant – à côté – le marché – un canapé – du thé 

ée 
la dictée – une poupée – la randonnée – de la purée 
la marée – l’araignée – la soirée – une assemblée 

er 
le boucher – un boulanger – visiter – un cahier 

arroser – le goûter – manger – un sommier 

ez 
assez – le nez – vous terminez – vous rangez 
vous installez – vous criez 

 
 
 
 

 
 
 

� Devant m, b, p, il faut écrire m à la place de n. 
 

une framboise 
un concombre 
des champignons 
le printemps 
impossible 

   emmener 
 

Attention : On écrit un bonbon. 
 
 
Devinettes : 
  

1. On le colle sur une enveloppe : 
 …………………………………… 

2. On l’utilise pour gonfler un pneu de vélo : 
………………………….. 

3. On l’appelle quand un incendie se déclare :  
       ……………………………. 
4. Véhicule qui sert à transporter les blessés :  
       …………………………… 
 
 

Le son [éééé] O7 m devant m, b, p O8 



 
 
 

� Le son [IIII] s’écrit on ou om. 
Devant les lettres m, b ou p, on écrit om. 
le monde - les pompiers 
 

� A la fin de certains mots, le son [IIII] est suivi d’une lettre 
muette. 
long – rond 

 
[IIII] 

on 
non – mon – un champignon – un ongle – mignon 
un pont – un pigeon – longtemps – un violon 
le bouchon – du charbon – un poupon – le camion 

om 
le nom – tomber – le comportement – une trompette 
compter – le plomb – un dompteur – sombre  

 

Devinettes : 
  

1. Vingt-trois, soixante, trente-quatre sont des : 
 …………………………………… 

2. C’est le roi des animaux : 
……..…………………..……….. 

3. C’est une purée de fruits :  
      …………………………..………. 
4. On l’appelle pour réparer une fuite d’eau :  
      ………………………..…………… 

 Le son [IIII] 
O9 


